
Un avenir ouvert pour tous ! 
Message de l’évêque pour Pâques 

 

 
 
« Quand on croit que tout est fini, il y a toujours un rouge-gorge qui se met à chanter… 

» Cette belle devise du poète Paul CLAUDEL nous aide à comprendre comment la fête de 
Pâques peut rejoindre chacun de nous. 

 
Pâques est un mot qui signifie « passage ». Il nous rappelle que sous la conduite de 

Moïse, les hébreux, qui étaient esclaves en Égypte, ont pu traverser la Mer Rouge pour 
échapper au cruel Pharaon et trouver la liberté. Pour les chrétiens, ce passage, c’est aussi 
celui de la mort à la Vie. Après la crucifixion de Jésus le Vendredi saint, après le grand 
silence du Samedi saint, une petite voix s’est fait entendre au matin de la Résurrection : « 
Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n’est pas ici, il est ressuscité. » 

 
Cette espérance est pour tous aujourd’hui, aussi bien les enfants et les jeunes que les 

familles ou les professionnels qui s’inquiètent de leur avenir. Alors que d’innombrables 
personnes doivent quitter leur pays à cause de la violence ou du changement climatique, 
alors que nos régions rurales sont marquées par de multiples difficultés, je formule un 
vœu : qu’à chacun de nous soient donnés un avenir et une espérance !… 
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